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Comunicar para germinar y florecer 
nuestra comunidad educativa

El 20 de mayo, llevamos a cabo una feria de las pulgas 
que lamentablemente no tuvo éxito: pocos puestos y 
ninguna venta. Al término de la jornada se me acercó 
una apoderada, que me llevó a reflexionar sobre la im-
portancia de comunicar para fortalecer la comunidad 
educativa.
Nuestro proyecto educativo busca un colegio centrado 
en el alumno, que acompañe y estimule al educador, 
de calidad e inclusivo, pero también uno bien conec-
tado. Tenemos un desafío y una misión común para 
conectarnos mejor. Como estudiantes, nos hacía falta 
el Centro de Padres, el cual afortunadamente ya esta 
funcionando a plenitud, sin él era como ir al colegio 
sin un apoderado que acompañe, actividades como 
la Peña Folclórica o el Festival de Talentos, que solían 
unir masivamente, deben retomarse.

Pero realmente necesitamos convocar, tenemos que visibilizar para que toda la comunidad educativa sea capaz de 
congregarse y unirse.
Si bien se dice que “el colegio lo hacen los estudiantes”, en realidad, el colegio lo hace la comunidad. ¿Qué tipo de 
comunidad educativa queremos? Una unida e involucrada en el proyecto educativo. Para lograr esto, es importante 
contar con canales de comunicación efectivos. Conectémonos CSMC fue un valioso espacio creado en YouTube 
durante la pandemia, donde el profesor Jorge Vargas realizaba transmisiones en vivo sobre diversos tópicos, pri-
mero dos personas se conectaron, luego cuatro, y cada vez fueron más, logrando reunir y comunicar a la comuni-
dad en esos difíciles momentos.
Conectémonos, en su momento cumplió un valioso rol, que recuerda la importancia de comunicar. Gabriel García 
Márquez dijo “Lo que no se comunica, no existe”, y es evidente que necesitamos crear canales de comunicación, 
buscar una forma eficaz de comunicar, de mostrar las miles de cosas buenas que suceden en nuestro colegio y de 
convocar para futuras actividades. La creación de nuestro boletín, Cordillera Informa, responde a esta misión 
común.
El boletín es una herramienta valiosa para fortalecer y unir nuestra comunidad educativa. A través de sus artícu-
los, hay que mostrar las actividades, proyectos y logros que se lleven a cabo en nuestro colegio. Que cada página se 
transforme en un reflejo de nosotros, siendo capaces de valorar nuestra gran riqueza, desde las actividades acadé-
micas, hasta las iniciativas solidarias y culturales que son parte de nuestra experiencia escolar.    
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. Este debe ser un espacio que pueda conectarnos, infor-
marnos y ser partícipes activos de nuestra comunidad.
 Nuestro colegio se destaca por tener una espiritualidad 
de fe potente, y es nuestro sello especial que debemos
potenciar como comunidad. Tras momentos difíciles, 
como el estallido social y la pandemia, es hora de seguir 
reconstruyendo nuestra familia educativa juntos: profe-
sores, directivos, la pastoral, auxiliares y asistentes, 

Los más pequeños en una excursión Los más pequeños en una excursión 
bajo el  agua bajo el  agua     

A modo de finalización de la unidad del mar, 
los más pequeños llevaron a cabo una acti-
vidad, en la cual simularon el fondo marino.
Cada uno puso su granito de arena en la construc-
ción de este espacio de aprendizaje tan entretenido, 
desde representaciones de la flora y fauna, hasta pe-
luches y maquetas de los personajes más caracte-
rísticos del fondo marino, fueron los aportes de los 
alumnos en conjunto con sus familias, creando un 
espacio de cooperación y colaboración entre todos.

muchas actividades en la sala, tanto hacerlos pintar o 
dibujar, pero estar ahí en ese lugar es mucho más en-
tretenido e interactivo, además, haber participado en la 
creación genera un aprendizaje mucho más significati-
vo para ellos (...) Incluso surgieron algunas dudas sobre 
qué eran algunas de las cosas que estaban ahí, por lo 
que también aprendieron más vocabulario” dijo la pro-
fesora Angélica, una de las encargadas de esta actividad.

La profesora también destacó la activa participación de 
varios auxiliares del colegio, ayudando con la decora-
ción, música e ideando maneras de que los niños dis-
frutaran y lo pasaran aún mejor, “Lo habíamos pensa-
do solo entre las profes, pero terminó involucrando a 
mucha más gente que estuvo feliz de ayudar” comentó.

Esta actividad tenía como fin impulsar el trabajo en 
equipo y el interés de los niños por el aprendizaje del 
contenido visto en clases. “Nosotros podemos hacer
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apoderados y estudiantes. Debemos fortalecer nuestro
árbol que se debilitó, cuidar y fortalecer cada una de sus 
hojas y tallos. Además, aún tenemos muchas semillas 
por germinar. Con comunicación, apertura y compro-
miso, lograremos fortalecernos y hacer florecer todo el 
potencial de nuestro colegio ¡Sigamos adelante todos 
juntos!

Alonso Urrutia.



    

El CESMA (Centro de Estudiantes Santa María) orga-
nizó una exposición en media sobre el mes del orgullo, 
con el fin de visibilizar al alumnado sobre la igualdad, 
el amor propio y el respeto, en línea con los valores de-
mocráticos de nuestra sociedad de no discriminación e 
inclusión.
En esta exposición se mostraron activistas, personas 
que nos inspiran dentro de la comunidad y víctimas que 
perdieron la vida a causa del odio, con el fin de visibili-
zar estos casos al alumnado. “Fue dirigida primordial-
mente a los alumnos, ya que vimos una carencia muy 
grande de información y visibilidad al respecto (…) es-
taban muchos interesados leyendo la información ” nos 
comentó Tyler Núñez, del Comité de Disidencias Se-
xuales y de Género de CESMA. Además, se expusieron 
distintas expresiones artísticas de los estudiantes, con la 
temática de aceptación, respeto y amor.

Paralelamente, se hizo una actividad en básica, con un 
enfoque en la autoestima y el amor propio, donde me-
diante Post-it se podían dejar mensajes motivadores 
para los demás, fomentando el empoderamiento y el 
apoyo mutuo.

“Fue una actividad que llevábamos planificando desde 
marzo y aunque fue agotador, también fue una expe-
riencia única y especial, ya que lo hicimos con pasión y 
dedicación, y ver las reacciones de los alumnos hizo que 
todo cobrara sentido” fueron las palabras de Tyler sobre 
la actividad.
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Nueva sala de pastoral juvenil y cumpleaños 
de Faustino 

El pasado 4 de agosto se realizó la 
inauguración de la nueva sala de pastoral 
juvenil, en conjunto con la celebración del 
cumpleaños de Faustino. 

A la nueva sala de pastoral juvenil se le 
decidió nombrar en honor al hermano 
Francisco García de Vinuesa, un profesor y 
ex-rector de nuestro colegio. “Además fue a
 él a quien se le ocurrió la idea de ponerle el nombre de 
Faustino a nuestra pastoral juvenil, por esto es 
muy significativo que nuestra nueva sala de pastoral 
lleve su nombre” comentó el profesor Ignacio, nuestro 
encargado de Faustino.

La ceremonia fue un momento lleno de 
simbolismos y de reflexión como comunidad, 
ya que se recordó la vida y misión del hermano Fran-
cisco, junto con el rol que tiene nuestra pastoral juvenil 
dentro de nuestra comunidad. A esta inauguración 
asistieron varios directivos y encargados de Faustino 
de los demás colegios marianistas, además de antiguos 
rectores y ex-colegas del hermano, algunos de estos 
prestaron testimonio sobre su vida y las experiencias 
que vivieron junto a él. 

También asistieron los estudiantes del movimiento 
Faustino de los niveles de 6to, 7mo y 8vo básico, que 

luego de la ceremonia, se reunieron con sus animado-
res para realizar una serie de actividades con el fin de 
celebrar y conmemorar el cumpleaños de Faustino. 
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El viernes 18 de agosto se llevo a cabo en Pichidangui 
el Campamento del grupo Scout Chaminade, donde se 
realizó una divertida actividad, con la participación des-
de los más pequeños hasta los mas grandes. Estas con-
sistieron en alianzas divididas por edades, donde cada 
una incluyó actividades organizadas por el comité de 
campamentos que forma parte de los guiadores adultos. 
 
“Hicimos alianzas de pirata, donde todos fuimos perso-
nificados de pirata o algo que los simboliza (…) había 
pruebas muy divertidas e interesantes, una de ellas fue 
la búsqueda de un tesoro” nos comentó la profesora Ali-
son, en su primer campamento desde que se unió a Scout. 
 

Los jóvenes entusiasmados llevaban preparándose des-
de marzo para este día en el campamento, en el cual 
se divierten, se relajan, se escuchan entre ellos, expe-
rimentando el compañerismo y el papel de liderazgo 
que les ayuda a encontrar una mejor manera de vivir 
para poder ejercerlo en el futuro, preparándose así para 
la vida. El principal objetivo es fomentar el desarrollo 
de la juventud mediante sus potenciales espirituales, 
sociales e intelectuales, como miembros activos de sus 
comunidades.

Campamento Scout de Invierno
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Taller de preparación para la prueba Taller de preparación para la prueba 
PAES de Competencia LectoraPAES de Competencia Lectora

Este viernes 18 de agosto, se dio inicio a un taller sema-
nal de reforzamiento y preparación para la Prueba de 
Acceso a la Educación Superior (PAES) en torno al área 
de lenguaje, específicamente para la prueba de Compe-
tencia Lectora.
   El taller tiene enfoque en los terceros medios, y es rea-
lizado por la profesora Danitza Méndez; “Es una pro-
puesta necesaria para el momento que están experimen-
tando: por una parte hay varios estudiantes sintiéndose 
un poco perdidos con el proceso e incluso sintiendo un 
poco de ansiedad por lo que se avecina (…) es un mo-
mento oportuno para entregar estrategias (…) si bien 
podríamos plantear que el objetivo es preparar la PAES, 
creo que el taller podría ser bastante más significativo 
de lo que imaginan, ya que las habilidades de compren-
sión lectora son indispensables para proyectarse como 
un individuo que se desenvuelve idóneamente en la so-
ciedad, lo cual implica desde entender las instrucciones 
de cualquier papeleo tedioso hasta comprender los tex-
tos de la carrera que vas elegir”

“La verdad a mi me encantó, porque siento que abor-
da más temas que los vistos en clases, por otro lado la 
buena disposición de la profesora es super bacán (…) 
Siento que me va a servir bastante para el otro año, ya 
que es una guía de como debes estudiar y en que uno se 
debe enfocar más (…) Debemos aprovechar estas opor-
tunidades que nos van a ayudar bastante en un futuro” 
detalló Francoise Muñoz, estudiante de 3ro medio y 
asistente del taller.

Conectemonos con...Conectemonos con...
En esta ocasión hemos querido entrevistar a Claudio Claudio 
DuránDurán, mejor conocido como “tío Claudio”, un auxi-
liar del colegio conocido por su carisma y su larga tra-
yectoria, además de su gran entrega en nuestro colegio.
Consideramos que él es una gran inspiración para no-
sotros por el cariño que demuestra en todo lo que hace 
por nuestro colegio y nuestra comunidad, también lo 
es por el aprecio y preocupación que siempre muestra a 
todos los estudiantes. Con todo esto dicho, les dejamos 
con la entrevista.

¿Considera que tiene un impacto en la comunidad 
marianista? Si es así ¿De qué manera?
“Hacia la gente sí, yo creo que, en la manera de ser, la 
manera de recibir, de acoger en la mañana, la manera 
de estar durante el día con ustedes, el saber atenderlos, 
estar siempre con ustedes y guiarlos por el buen cami-
no siempre, yo creo que eso”.
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¿Qué es algo importante dentro de la comunidad 
marianista que se debería mantener?
“El trabajo en comunidad como se hace acá, a nivel de 
profesores, administrativos y auxiliares, todo lo hace-
mos siempre como una familia, e insertar eso en los 
alumnos, el convivir, que ellos siempre tengan un buen 
convivir, un respeto hacia el otro, un respeto mutuo”

¿Cómo se ha sentido dentro del colegio y qué expe-
riencia se lleva de lo vivido en este?
“¿Qué me llevo?, me llevo mucho, me llevo toda la ex-
periencia desde el año 89’ enadelante acá, de ver crecer 
a los chiquititos que ahora ya están grandes, verlos cre-
cer a ustedes, me voy a ir con mucha alegría y mucha 
pena a la vez, porque uno tiene que dar un paso a un 
lado para que vengan las generaciones nuevas que es lo 
importante, darle el paso a la gente nueva, y espero que 
algún día llegue alguien así con mi mismo estigma y la 
misma calidez hacia ustedes”

¿Qué experiencia dentro del colegio lo ha marcado?
“Los primeros 4 años en los que estuvo Roberto Olmos 
Brown, exalumno que fue minusválido, él tenía una 
enfermedad de la que no me acuerdo el nombre, pero 
era que el último músculo en morir era su corazón, 
murió a los 24 años, pero lo tuvimos desde primero a 
cuarto medio aquí en el colegio, estuvimos atendién-
dolo, subiéndolo y bajándolo del furgón y siempre es-
tar acompañándolo”

¿Ha notado algún cambio dentro de la comunidad 
marianista a lo largo de los años?
“Sí, en las generaciones, las generaciones van cambian-
do mucho, imagínate, antes venían de camisa, veston y 
uniforme, la juventud ha ido evolucionando para bien, 
eso espero, que siempre sea para bien”
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Poder conversar con el tío Claudio a modo de reflexión y en profundidad fue una expe-
riencia enriquecedora, ya que, aunque es una persona a la cual vemos a diario, muypocas 
veces nos damos el tiempo de entablar una conversación más profunda sobre qué es lo que 
siente y opina, tampoco nos damos la oportunidad ni el espacio para poder intercambiar 
experiencias con gente como él, que llevan años de trayectoria y tienen mil y una historias 
que transmitir a la comunidad, sin mencionar todos los conocimientos adquiridos que ellos 
tienen para compartir con cada uno de nosotros. El tío Claudio nos hizo darnos cuenta de 
lo importante que es el poder compartir con la gente de nuestra comunidad marianista, ya 
sean alumnos, profesores, auxiliares, apoderados, directivos, entre muchas más personas 
que forman parte de esta bonita comunidad. Él es un auxiliar con más de 30 años trabajando 
en nuestro colegio, caracterizado por su carisma, simpatía y sobre todo por su amor por la 
comunidad marianista.

Martina Fuentes y Camila Gonzáles 1ro medio B
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